

Delegiertenversammlung Sparte Fussball 2025

Traktandum 11 / Anträge

Anträge sind bis zum 25.06.2025 einzureichen, an die TK-Zürich.

1. Antrag zur verbindlichen Publikation der Qualifikationsregelung zur Schweizermeisterschaft

Antrag, dass die Technische Kommission (TK) verpflichtet wird, die Regelung zur Qualifikation für die Schweizermeisterschaft jährlich an der Delegiertenversammlung als offizielles Traktandum zu behandeln und schriftlich festzuhalten (in derselben Form und Detaillierung wie dies bereits für den Meisterschaftsmodus und die Regelung zur Rangstellung geschieht, siehe Traktandum 15).

Aktuell findet sich lediglich eine knappe und unvollständige Erklärung zur Qualifikation auf der Website des Zürcher Firmenfussballs. Diese Darstellung lässt zentrale Punkte offen und bietet weder klare Definitionen noch verlässliche Grundlage für die Vereine. Hinzu kommt, dass die aktuell praktizierte „Zürcher“ Regelung inhaltlich der übergeordneten und eindeutigen Regelung des Schweizerischen Firmenfussballverbandes widerspricht, was die bestehende Unsicherheit zusätzlich verstärkt.

Da die Teilnahme an der Schweizermeisterschaft einen sportlich und organisatorisch bedeutsamen Abschluss der Saison darstellt, ist eine vollständig dokumentierte und verbindliche Regelung, die für alle, auch neue Teams, klar ersichtlich ist, zwingend notwendig.

Wir beantragen daher, dass die Qualifikationskriterien, inklusive Regelung im Fall eines Double-Gewinners, vollständig und nachvollziehbar dokumentiert und künftig jährlich als fester Bestandteil der DV-Unterlagen publiziert werden.

2. Änderungsantrag zur Regelung der Qualifikation für die Schweizermeisterschaft beim Double-Gewinner in der Kategorie Senioren 30+

Antrag zur Änderung der derzeit geltenden Regelung zur Qualifikation für die Schweizermeisterschaft in der Kategorie Senioren 30+ im Zürcher Firmenfussball. Konkret betrifft der Antrag nur den Fall, in dem ein Team sowohl die Meisterschaft als auch den Cup gewinnt (sog. Double).

Sparte Fussball, Regionalverband Zürich

Schweizerischer Firmen- und Freizeitsport
c/o Fredi Huttasch
Katzenseestrasse 29
CH-8046 Zürich

Tel. P: 044 372 33 15
Tel. N:
sekretariat-zuerich@firmensport.ch
www.zuercher-firmenfussball.ch



... unser starker Partner

Gemäss aktueller Regelung qualifizieren sich jeweils der Meister der Seniorenmeisterschaft sowie der Cupsieger für die Schweizermeisterschaft. Im Falle eines Double-Gewinners wird derzeit der „beste Zweitklassierte“ aus Meisterschaft oder Cup (basierend auf Rangpunkten) als zweites Team nominiert.

Die Meisterschaft stellt den Hauptwettbewerb der Saison dar. Sie fordert über mehrere Monate hinweg konstante Leistungen und misst die Spielstärke der Teams über viele Partien gegen sämtliche Gegner hinweg. Die Tabelle am Ende der Saison ist das Ergebnis eines langen sportlichen Wettbewerbs, bei dem sich jene Teams an durchsetzen, die nicht nur einzelne gute Spiele haben, sondern über die gesamte Saison hinweg konstant gut spielen.

Der Cup hingegen folgt einem KO-System, bei dem schon eine günstige Auslosung, ein einzelnes gutes Spiel, viele fehlende Stammspieler oder das Erreichen eines Elfmeterschießens den Ausschlag für ein Halb- oder Finaleinzug oder frühes Ausscheiden geben können. Somit kann es vorkommen, dass ein Team, das in der Meisterschaft deutlich hinter der Spitze lag, im Cup mit zwei erfolgreichen Partien plötzlich mit einem Team punktgleich oder besser dasteht, das über die gesamte Saison wesentlich stärker aufgetreten ist. Das widerspricht dem sportlichen Prinzip, dass die bessere Gesamtleistung über eine Saison hinweg höher gewichtet werden sollte als kurzfristige und eher glückliche Erfolge.

Zusätzlich ist zu berücksichtigen, dass die aktuell praktizierte Zürcher Regelung in Widerspruch zur übergeordneten, national gültigen Regelung des Schweizerischen Firmenfussballverbandes steht. Eine Anpassung an die nationale Vorgabe ist daher auch aus formalen Gründen geboten, zumal übergeordnetes Verbandsrecht dem regionalen Regelwerk stets vorgeht (Grundsatz der Normenhierarchie).

Mit der beantragten Änderung würde sichergestellt, dass sich im Fall eines Double Gewinners die beiden leistungsstärksten Teams der Saison für die Schweizermeisterschaft qualifizieren, nämlich der Sieger der Meisterschaft und Cup, plus der zweitplatzierte der regulären Meisterschaft. Damit wird der sportlichen Bedeutung der Meisterschaft in angemessener Weise Rechnung getragen.

Wir bitten die Delegiertenversammlung, dieser Änderung zuzustimmen und die Qualifikationsregelung zur Senioren Schweizermeisterschaft 2026 per sofort (also für die Saison 2024/2025) anzupassen.

Bei Ablehnung soll der DV der gleiche Antrag vorgelegt werden, diesmal jedoch mit Gültigkeit ab der Saison 2025/2026.

3. Änderungsantrag zur Wiederaufnahme der Cup-Auslosung für die Kategorien Aktive und Senioren im Rahmen der Delegiertenversammlung (DV)

Die Cup-Auslosung für die Kategorien Aktive und Senioren soll künftig wieder live im Rahmen der Delegiertenversammlung durchgeführt werden.

Wird von der TK-Zürich und dem FVRZ abgelehnt, weil die Cup-Auslosungen, spätestens zwischen dem 20. Juni und 25. Juni 2025 beim FVRZ sein müssen.

Vielen Dank dir und der ganzen TK für euren engagierten Einsatz für den Zürcher Firmenfussball. Die eingereichten Anträge sind als konstruktive Beiträge zur Weiterentwicklung gedacht – keinesfalls als Kritik an eurer Arbeit, die wir alle sehr schätzen. Uns liegt einfach viel daran, gewisse Punkte gemeinsam noch klarer und nachvollziehbarer zu gestalten. Bitte teile mein Dank auch mit den restlichen TK Mitgliedern.

**Danke und Gruess Ricardo
Sporting VBAU 93**